



## UN GUIÑO A LO NUESTRO SORAYA G. COLLADO

### Maldito cáncer

Como un jarro de agua fría, sin esperarlo... Así llega la noticia de que tienes cáncer. No, no puedo imaginar esa sensación en primera persona, ni siquiera imaginar lo que pasa por la cabeza de quien recibe esa noticia. Pero todos aquellos que no hemos vivido ese momento, sí lo hemos sentido de cerca. Quién no tiene un vecino, un amigo o un familiar que ha pasado o está pasando por ese duro trance.

Precisamente, asimilar esa noticia es el primer paso. Sólo pronunciar la palabra 'cáncer' da escalofríos. Es como adentrarse en un mundo desconocido en el que las previsiones no siempre son favorables. Te hablan de biopsias, radioterapia, quimioterapia... Conceptos que ni por un segundo se te hubieran pasado por la cabeza que tendrías que utilizar, pero que se convierten en habituales en tus conversaciones. También está la parte psicológica. Aceptar el diagnóstico no es tarea fácil ni para quien padece la enfermedad ni para los familiares. Por eso, una mano amiga siempre es agradecida. Y de eso sabe mucho la Asociación Española Contra el Cáncer de Ávila. Están ahí presentes, para aquellos que quieran llamar a su puerta.

Desde estas líneas es fácil decir que para plantar cara al cáncer hace falta fuerza, entereza y esperanza. No todos los casos son iguales ni las personas tampoco. Los altibajos merman las fuerzas que se puedan tener, no es sencillo mantener la entereza y la esperanza depende de muchos factores: de coger a tiempo el cáncer, de los tratamientos médicos y de que el paciente afronte bien la lucha contra esta enfermedad.

Hablando de esperanza, todas las miradas se centran en los profesionales de oncología. Poco a poco van sumándose avances importantes en esta rama de la sanidad. Prueba de ello es la constancia y el tesón del Centro de Investigación del Cáncer de Salamanca que, en los últimos 15 años, ha aportado importantes granitos de arena en cuanto a herramientas diagnósticas encaminadas al bienestar del ciudadano. En esa batalla de mirar hacia delante es necesario el apoyo económico del Estado y de los organismos privados. Sí, no hay otra forma. El talento nacional necesita dinero para seguir investigando en cómo dar con la cura de esta enfermedad. Sólo así puede continuar la tendencia positiva y lograr, de esta manera, convertir los tumores en enfermedades crónicas y no mortales. Los investigadores dejan claro que estamos en el buen camino, ya que en los últimos 30 años se ha conseguido mejorar la supervivencia hasta llegar al 65 por ciento.

Porque superar un cáncer es duro, pero posible. Todos podemos pasar por esa pesadilla, así que no perdamos el tiempo. Nuestra baza es la investigación y el impulso de aquellas asociaciones y organismos que luchan para aportar su ayuda. De hecho, el próximo 7 de octubre se entregarán las X Distinciones Pablo Iglesias, organizadas por UGT. Entre los galardonados están la AECC de Ávila y el Centro de Investigación del Cáncer de la Universidad de Salamanca. Junto a estas instituciones debemos caminar hacia la derrota del maldito cáncer.



*Superar un cáncer es duro, pero posible. Todos podemos pasar por esa pesadilla.*

